
Acta reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV 
Pamplona, 18 mayo de 2007 

 
 
Presentes: Sres. D. Boutineau - J. García Angulo - J.B. Dunat - Á. Arraiza - R. 
Dufourg - R. Araujo. 
Ausentes: Sres. J. Tarrada- A. Aramendia. 
 
1) Aprobación del Acta de la reunión anterior del Comité Ejecutivo (CE) en 
Pamplona (30-03-07). 
 
 
2) Inauguración de la nueva sede de la FIPV 
Tuvo lugar el 11 de abril de 2007 en presencia de las autoridades deportivas y 
políticas. Asistieron a esta inauguración el Presidente del Consejo Superior de 
Deportes (CSD) y Secretario de Estado, Sr. Jaime Lissavetzky, el Presidente del 
Gobierno de Navarra, Sr. Miguel Sanz y la Alcaldesa de Pamplona Dña. Yolanda 
Barcina. 
En presencia de D. Boutineau, estas personalidades descubrieron una placa 
conmemorativa. Estaban también presentes los miembros del CE, antiguos miembros 
de la FIPV, como por ejemplo su Presidente Honorario "Chus" Fernández Iriondo, y 
los miembros de las comisiones.  
El Sr. D. Boutineau agradeció al CSD, al Gobierno de Navarra y a Caja Navarra la 
ayuda aportada para esta realización.  
Como agradecimiento al apoyo incondicional prestado a la FIPV, entregó un trofeo al 
Sr. Javier Trigo, Director del instituto Navarro de Deporte y Juventud. Los numerosos 
medios de comunicación asistentes hicieron un amplio eco del acontecimiento. 
D .Boutineau quiso agradecer especialmente a los navarros miembros del CE Sres. 
A.Arraiza y R. Araujo su implicación en esta realización. 
 
 
3) Contrato Iberia 
El contrato de patrocinio con Iberia no pudo prorrogarse para el presente año 2007. 
El Sr. Tarrada mantuvo varios contactos con los responsables de esta compañía, en 
particular con su Director Gerente. Por razones financieras, no quisieron firmar un 
contrato tal y como se había establecido hasta ahora – desde 1998 -, no obstante, 
considerando que de todas formas la FIPV y la Pelota Vasca eran vectores de 
publicidad interesantes, presentaron nuevas propuestas que implicaban el pago 
reducido de los billetes, mientras que antes era gratuitos. 
El Sr. Tarrada ha hecho contrapropuestas y la FIPV espera la respuesta. 
En paralelo el citado Sr. Tarrada comenzó negociaciones con Air Europa y Comet.  
La solución deberá encontrarse en los próximos días 
 
 



4) Informe de los desplazamientos de A.Arraiza a China y la India 
El tesorero, Sr. Á. Arraiza, estuvo del 24 al 27 de abril en Pekín para participar en la 
Asamblea General (AG) de ARISF y de AGFIS como representante de la FIPV. Los 
temas abordados se refirieron a la disminución del número de deportes en los 
próximos Juegos Olímpicos y la modificación de los criterios para que un deporte sea 
olímpico. Ante el gigantismo de los JJOO todo indica que se adoptarán algunas 
medidas muy restrictivas. 
 
El citado Sr. Arraiza se desplazó a continuación a la India: 
Su viaje tenía por objeto visitar la federación local llamada “All India Pelota Vasca 
Federation" y ver in situ cual era su actividad. Los primeros contactos se 
establecieron en la ciudad de Chandighar dónde el Secretario de esta federación el 
Sr. Sudershan Kumar le informó sobre los proyectos de desarrollo nuestro deporte en 
todo el país, aunque la realidad es que la actividad actual en esta región es casi 
inexistente. 
Se prevé en esta ciudad la construcción de un frontón de 30 m y una invitación les 
fue dirigida para que participen como espectadores, o incluso con jugadores, al 
próximo Campeonato Mundial Sub-22 en Valdepeñas. 
Se desplazó a continuación al Estado de Gujerat donde existen frontones no 
reglamentarios construidos en distintas misiones por jesuitas, al principio de origen 
vasco, que supieron hacer compartir la Pelota a los autóctonos. 
En la misión de Umarpada de la cual el responsable es autóctono, se prevé un 
proyecto de construcción de frontón. 
La FIPV aportará su apoyo para sus realizaciones y para ayudarles técnicamente con 
el envío de técnicos/instructores.  
 
 
5) Preparación del viaje de Dominique Boutineau a Sudamérica 
El Presidente viajará a Sudamérica del 21 de mayo al 8 de junio próximos. 
El 22 de mayo, con el Presidente de la Federación Chilena de Pelota Vasca, Sr. 
Picallo, se entrevistará con la dirección de deportes de este país. 
Tiene prevista una visita al frontón de 36m de Concepción, en cuya financiación 
participó la FIPV para adecuarlo a las normas actuales.  
Viajará a continuación, acompañado del Sr. J. Garcia Angulo, a Uruguay donde 
visitará, junto al Presidente de la Federación local, Sr. M. Filipeli, las instalaciones de 
Montevideo y Colonia, donde existe en estudio un proyecto de renovación del frontón 
de 54m construido en los años veinte y donde se desarrollaron los Campeonatos 
Mundiales de Cesta Punta en 1974. 
Viajará a continuación a Buenos Aires donde está prevista una reunión con los 
miembros de los países vecinos que forman parte de la Confederación Panamericana 
de Pelota Vasca (Chile, Uruguay y Argentina) así como una visita a Rosario dónde 
deberá desarrollarse el próximo año el “VII Campeonato Mundial Sub-22 de Frontón 
de 36m.” y a Venado Tuerto donde está previsto celebrarse en el 2009 el “VII 
Campeonato Mundial Sub-22 de Trinquete. 
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El desplazamiento terminará en Asunción (Paraguay) y Lima (Perú) para analizar in 
situ las perspectivas de desarrollo de ambos países. 
 
 
6) Reglamento deportivo de las nuevas fórmulas de competición 
Respetando el deseo expresado por la AG de la FIPV en México, el CE ha decido 
modificar, con carácter experimental, el Reglamento Deportivo del “VII Campeonato 
Mundial Sub-22 en Frontón de 30 m” en Valdepeñas (23 al 30 de septiembre de 
2007) y del de Cesta Punta en Barcelona (del 8 al 14 de octubre de 2007).  
Este nuevo Reglamento será: 
 
Los Partidos
Los partidos se disputarán a 2 juegos de 15 tantos cada uno, y con una duración 
máxima de 20mn cada juego.  
Se tendrá en cuenta el tiempo de juego real, 20 mn., siendo el juez principal el 
responsable de los descansos y reanudaciones durante el partido. 
Al cumplirse el tiempo establecido se terminará el tanto en juego. 
Al cumplirse el tiempo establecido, en caso de empate, se disputará un último tanto. 
Si al término de los 2 primeros juegos hay igualdad de victorias, se disputará un 
tercer juego a 7 tantos, sin límite de tiempo, sin posibilidad de descanso. 
En los 2 primeros juegos, habrá un solo descanso de 2 mn para los 2 equipos, en el 
minuto 10 de juego 
Entre cada juego se realizará un descanso de 2 mn. 
Si hay un tercer juego, cada equipo tendrá derecho a un descanso de 1 mn. según 
su conveniencia, siempre y cuando esté en posesión del saque. 
 
Precalentamiento
El calentamiento antes de cada partido durará 5 mn. en la cancha de competición si 
existe un frontón de calentamiento. Si no existe tal frontón de calentamiento durará 
8 minutos como máximo en la cancha de competición.  
 
Clasificación
La clasificación de los equipos se realizará según el siguiente baremo: 

1).- partido ganado en 2 juegos --------------3 puntos 
2).- partido ganado en 3 juegos --------------2 puntos 
3).- equipo perdedor (en cualquier caso)-----1 punto 

 
Caso de empate
.- De existir igualdad a puntos entre 2 equipos, el que haya ganado al otro será 
clasificado por delante. 
.- De existir igualdad entre 3 ó más equipos, para obtener la clasificación se tendrá 
en cuenta, siguiendo el orden, el siguiente baremo 

1º) la mejor diferencia entre los tantos a favor y en contra entre los equipos 
implicados en sus partidos entre ellos. 
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2º) la mejor diferencia de tantos en todos los partidos disputados dentro del 
Grupo. 
3º) el equipo de menor edad.(media de edad entre todos los jugadores que 
hayan jugado representando al equipo, incluyendo las previas) 

 
 
7) Creación de un Comité Técnico Internacional 
En ausencia del Sr. A. Aramendia no es posible tratar este tema, que se aplaza a la 
próxima reunión del CE. 
 
 
8) Información sobre el Consejo Mundial de Pelota Vasca (CMPV) 
D. Boutineau hace un resumen de los temas tratados en el encuentro que mantuvo 
con el Sr. Carlos Lasa, Presidente del "Consejo Mundial de Pelota Vasca" (CMPV), 
este último le prometió enviar los Estatutos de esta nueva asociación, pero la 
promesa no se ha cumplido. 
La situación con relación al CMPV es aun más complicada a causa de la posición 
adoptada por el presidente Mexicano, Sr. J. Musi, quien, en un viaje a Bilbao 
comprometió a su persona y a su federación haciéndose miembro. 
D. Boutineau le envió dos cartas el 27 de marzo y el 13 de abril expresándole su 
desaprobación con relación al compromiso adquirido, sin ni siquiera informar a la 
FIPV.  
J. Musi le respondió que en este asunto había prevalecido el aspecto deportivo a las 
consideraciones políticas y que para él lo que era importando es el desarrollo de la 
Pelota. 
Confirmaba también que la FMF no participará en competiciones que no sean 
autorizadas por la FIPV y que la deuda de 20.000 € relativa al Mundial de México 
será abonada en cuanto pueda. 
¿ Debe seguir el Sr. Musi siendo miembro da la Junta Directiva (JD) después de 
haberse adherido a una entidad que se opone a la FIPV ? es la cuestión que se 
plantea el CE. 
D. Boutineau considera que actualmente no hay motivo suficiente para excluirle de la 
JD ya que por el momento no ha infringido ningún Reglamento de la FIPV. 
En lo que se refiere al CMPV, todo indica que se están llevando tentativas de 
aproximación directa o indirectamente ante dirigentes y clubes de América sin que 
las federaciones correspondientes estén informadas. 
En este contexto, y al día de hoy, la FIPV pide a sus afiliadas la más extrema reserva 
en cuanto al CMPV. 
 
 
9) Respuesta del Comité Olímpico Boliviano 
JB. Dunat escribió una carta al Presidente del Comité Olímpico Boliviano (COB) 
comunicándole la situación actual de la federación boliviana, en la que mencionaba 
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que la FIPV había hecho promesas a las autoridades bolivianas sobre la construcción 
del primer frontón de 36m en este país.  
A raíz de la presentación de una carta de la FIPV en el aeropuerto de Madrid, cuya 
firma de D. Boutineau se había falsificado, y que tenía por objeto hacer entrar a 
España a 20 personas de nacionalidad boliviana, bajo el pretexto de realizar un 
período de prácticas en el País Vasco, la JD decidió romper las relaciones con el 
Presidente de dicha Federación, mientras su AG no tomara alguna decisión al 
respecto. 
Respondió que su federación no iba a participar en las competiciones internacionales 
y que su actividad iba a centrarse a nivel interno. Pero se ha integrado al CMPV. 
El COB respondió que la federación boliviana no formaba ya parte de sus 
componentes, desde 2005, y que no había tenido desde entonces ningún contacto 
con el citado Presidente. Aconsejaba a la FIPV dirigirse directamente al Ministerio de 
Deportes boliviano. 
Los miembros del CE solicitan al Secretario General que se envíe copia de esta carta 
al Ministerio de Deportes boliviano. 
 
 
10) Jueces para las competiciones internacionales de 2007 
El CE, ante la no renovación de patrocinio por parte de Iberia, ha decidido que los 
jueces para las competiciones del presente año sean españoles y franceses. 
Acepta la lista propuesta por la Comisión Técnica que queda como sigue: 
 
Valdepeñas.- Frontón 30m 

Jorge López (Esp) 
Esther Mayor (Esp) 
Mikel Betelu  (Fra) 
Suplente: Jésus Alfonso 
Delegado FIPV: Antonio Gil  

 
Barcelona:  Cesta Punta

Pablo Garcia (Esp) 
Jacques Halsouet (Fra) 

 
Frontón 36m 
Pablo Baztan (Esp) 
Jordi Almerich (Esp) 
Jean François Etchebarne (Fra) 
Delegado FIPV: Antonio Aramendia 
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11) Homologación del material 2007: 
El CE acepta la propuesta presentada por la Comisión de Material 
 
Valdepeñas: 

Frontenis 201 
Paleta Goma: Rebo 

Las pelotas de Frontenis y de Paleta Goma deberán ser entregadas a la FIPV un mes 
antes del comienzo de la competición 
Barcelona:  

Frontón 36m: 
Mano: Punpa 
Paleta Cuero: Cervino n°2 
Pala Corta; Cervino  n°2 

 
Cesta Punta: Totorica (Eusko Basque) 

 
Las obras del frontón de Valdepeñas están casi acabadas. Se prevé una reunión del 
CE y otra de éste con el Comité Organizador los días 3 y 4 de julio en el 
Ayuntamiento de la citada ciudad. 
 
 
12) Varios: 
 
Copa del Mundo de Trinquete en Cuba: El Sr. Paulo Hernández, quien debía haber 
asistido a esta reunión, ha enviado distintos documentos relativos al alojamiento y la 
rehabilitación de las instalaciones. 
Estos documentos son insuficientes para avanzar en la organización de la Copa del 
Mundo 2008.  
 
La Federación Belga conoció una escisión entre el Sr. F. Miel quien, según él, 
prosigue a la cabeza de la antigua federación, y el Sr. de Blomme quien ha creado 
una nueva federación que está afiliada a la FIPV.  
Un abogado designado por el citado Sr. Miel impugna esta afiliación, por lo que el Sr. 
de Blomme será consultado al respecto. 
 
La Confederación Argentina de Pelota solicita algunas modificaciones en el proyecto 
de Convenio 2007 
El Presidente tratará in situ con el Sr. C. Speroni este tema así como las futuras 
elecciones de la Confederación. 
 
¿El Abierto de Pala Corta 2007 “Ciudad de Pamplona” podrá organizarse? El CMP 
lleva ahora la Pala profesional más o menos directamente. Ante su hostilidad a la 
FIPV, se considerará organizar una competición internacional de trinquete con el 
mismo nombre. 
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El Sr. R. Araujo hace un informe del Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional 
de Quinielas que vio la victoria de Goikoetxea - Irastorza, pareja ya campeona del 
mundo el año pasado y que hizo una verdadera demostración. 
El citado Sr. Araujo fue gratamente impresionado por las instalaciones de Pelota de 
este complejo que es posible candidato a la organización del Campeonato Mundial en 
2010. A este respecto, la Federación Francesa de Pelota Vasca dará a conocer su 
elección en la próxima reunión de la JD de Valdepeñas.  
 
La JD se reunirá en Valdepeñas el 27 de septiembre de 2007. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El Secretario General      El Presidente 
J.B. Dunat        D. Boutineau 
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